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なし。

【審議案件３】　工・入・３　大垣労働基準監督署外壁改修工事

（契約概要）
　大垣労働基準監督署庁舎外壁タイル不具合部分の改修工事を行うものである。

　低入札価格調査の基準はあるのか。
　単純に落札率でみるわけではないのか。

　物品役務は予定価格が1,000万円を超え、かつ、予定価
格の6割を下回る額、工事は直接工事費・共通仮設費・現場
管理費・一般管理費をそれぞれの計算式に当てはめて算
出した額です。
　計算の結果、予定価格の91％が基準となりました。
　今回、2社が調査対象となったが、そのうちの1社が辞退し
ました。

主な意見・質問 回　　答

　入札比較価格とは何か。 　予定価格から消費税を抜いた金額になります。

主な意見・質問 回　　答

【審議案件２】　工・入・２　大垣公共職業安定所駐車場整備工事請負契約

（契約概要）
　大垣公共職業安定所駐車場の整備（再舗装、車止め改修、白線等ライン引き直し）を行う工事である。

令和５年度 第１回 公共調達監視委員会（議事概要）

令和５年９月６日（水）　岐阜労働局　４階Ｂ中央会議室

委員（敬称略）

　　　　　　　　　　　　　委員長　　　 伊藤　智香　　　税理士

　　　　　　　　　　　　　抽出委員　　河合　晋　　　　 大学教授

　　　　　　　　　　　　　委員　　 　　 幅　隆彦　　　　 弁護士

主な意見・質問 回　　答

令和４年９月１日～令和５年３月３１日

１２件

審　議　概　要

【審議案件１】　工・入・１　大垣公共職業安定所揖斐出張所移動式書架設置工事請負契約

（契約概要）
　大垣公共職業安定所揖斐出張所２階耐火書庫内の既設移動書架の撤去・処分及び新たに移動式書架設置を行う工事
である。



主な意見・質問 回　　答

　3回目は、2回目より予定価格を高く設定したのか。

　予定価格を高くしました。
　しかし、実際に開札してみたら、3回目に出してきた金額は
2回目の時よりも下がっていました。3回目の金額を2回目に
出してきていれば、2回目の時に落札となっていました。

　予定価格調書に「２の②アの額」と記載があるが、どこを探
してもなかった。これは何か。

　低価格調査の通達記載のもので、誤解を招くので削除し
ます。

　同じ工事でも各社の金額に大きな差があるがなぜか。
　材料の調達の部分で、既にその材料を確保して在庫で
持っているのか、これから調達するのか、また、得意な工事
かどうかでも差が生じるのではないかと思います。

【審議案件４】　工・入・４　大垣公共職業安定所フロアタイルカーペット張替工事

（契約概要）
　大垣公共職業安定所事務室フロア等に敷設されているタイルカーペット張替を行う工事である。

主な意見・質問 回　　答

【審議案件６】　物・入・２　令和４年度　西濃地域障がい者就職合同面接会に係る会場設営・撤去作業及び
　　　　　　　　　　　　　　　　 看板作成請負契約

（契約概要）
　令和４年度西濃地域障がい者就職合同面接会に係る会場設営・撤去作業及び看板作成の請負契約である。

　予定価格は、2社の見積書の平均としている。
　入札した業者と同じであるが、見積価格と入札価格に大き
な差があることから、見積額を引き上げているのではないか
と思うところがあり、単純に見積書を出させて平均とするよう
な算出方法でよいのか。

　検討課題と思っているところです。
　物価が上昇している状況もあるので、いろいろな事情を考
慮して、次年度以降、検討していきます。

【審議案件５】　物・入・１　令和４年度　岐阜地域障がい者就職合同面接会に係る会場設営・撤去作業及び
　　　　　　　　　　　　　　　　 看板作成請負契約

（契約概要）
　令和４年度岐阜地域障がい者就職合同面接会に係る会場設営・撤去作業及び看板作成の請負契約である。

主な意見・質問 回　　答

【審議案件７】　物・入・３　令和４～８年度　岐阜労働局業務用自動車賃貸借業務一式

（契約概要）
　岐阜労働局（労働基準監督署及び公共職業安定所等を含む。）において、業務を実施するために必要となる自動車の
賃貸借契約を行うものである。

主な意見・質問 回　　答

　先ほどと同じ業者が参加しているが、他の業者の参加は
ないのか。

　岐阜県内でこの事業規模に対応できる業者がいないの
か、最近の実績では他の業者の参加がありません。
　愛知県の方にも広げて、過去から実績のある業者に積極
的に声掛けをしましたが、2社の参加となりました。



　この事案は落札して契約したが、その後、契約解除したと
いうことか。

　当該業者から「納期に間に合わない。」と回答があり、こち
らからも「納期を延長したらどうか。」と提案したが、契約の
履行が危ぶまれたため、合意による契約解除を行いまし
た。
　この時点では、相手側も工場の輪転が行われていないの
で損害は発生しておらず、こちら側も損害発生には至りませ
んでした。

【審議案件９】　物・入・５　令和４年度　雇用保険関係印刷物製造契約

（契約概要）
　県内各ハローワークで使用している各種パンフレット等を作成するものである。

主な意見・質問 回　　答

なし。

　競争参加資格の地域（東海・北陸）は、東海・北陸エリアに
住所を構える業者ということか。

　本社が東京でも、東海・北陸で参加資格の許可をとれば
参加できます。
　会社の所在地とは限りません。

【審議案件８】　物・入・４　中津川公共職業安定所及びハローワークプラザ可児における窓口番号案内シス
　　　　　　　　　　　　　　　　 テムの購入契約

（契約概要）
　来所者の利用目的別に発券、呼び出しを行い、各窓口へのスムーズな来所者の誘導のため、窓口番号案内システムを
設置するものである。

主な意見・質問 回　　答

　相手側から何かしら契約違反との申立があったか。

　納期までに納められなかったという事実があれば契約違
反になりますが、そこに至る前に危ぶまれる状況があった
ため、このままではハローワークの業務に支障が出るとの
ことで、そこに至る前に両者の合意による契約解除を行い
ました。
　相手側から特にそれ以上の申立はありませんでした。

　結果論であるが、当該業者が落札でよかったのか。

　岐阜労働局での取引実績はなく、今回が初めての契約で
した。他の労働局では取引があるようで、業者のホーム
ページにも、他の官公庁との契約実績がありました。
　競争参加資格が適正であったこと、他官庁と契約実績が
あることから、入口の段階では、適正な業者の1つかなと
思っていました。
　ただ、結果としてこうなってしまいました。

　そういった情報は事前に得られなかったのか。
　岐阜労働局では取引がなかったので、具体的に細かい情
報は得られませんでした。

　今年も参加する可能性はあるのか。
　参加する可能性はあると思います。
　今年度も参加する意思がある時は、説明書交付時に履行
が果たせるか十分に説明・確認をします。



　見積書の「不調」と表示している意味は何か。
　私どもの証拠書上の取扱いで、見積書をもって発注する
かしないかを確定するもので、契約を決定したかどうかを表
示しているものです。

主な意見・質問 回　　答

主な意見・質問 回　　答

なし。

【審議案件１２】　物・随・３　丁合機購入契約

（契約概要）
　多治見公共職業安定所で使用する卓上丁合機を購入する契約である。

　物・入・５の入札時の金額よりも100万円以上高くなった
が、何か事情があるのか。

　状況を確認したところ、紙代の高騰が激しく、入札時から
長期間経過しているわけではないですが、短期間でもかな
り値上がりしたとのことでした。
　こちらの方でも緊急性があったこと、また、入札時の他2社
より価格が下回っていることから、価格は適正であると判断
して契約をしました。

　随意契約をする際、値引き交渉はしたのか。

　ある程度交渉しましたが、紙代の高騰といわれました。
　確かに予定価格を積算するときからその話は出ていまし
たので、相手側も頑張って見積したと加味してやむを得ず
契約としました。

【審議案件１１】　物・随・２　労働関係法のポイント（岐阜版）購入契約

（契約概要）
　労働関係法の理解促進を図ることを目的に作成・購入する契約である。

主な意見・質問 回　　答

　見積書の額と入札金額とに大きな差がある業者がある
が、考えられる理由はあるのか。

　紙代が高騰しているとの情報は得ていますが、業者の仕
入れ方法の違いもありますが、ここまでの差が出るのかとも
思っています。
　コストカットの方法は各事業所の状況によります。

【審議案件１０】　物・随・１　令和４年度　雇用保険関係印刷物製造契約

（契約概要）
　県内各ハローワークで使用している各種パンフレット等を作成するものである。


